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収入と支出の状況

平成28年度決算の一般会計総額で4,039億円です。市民1人あたりで
は41.8万円になります。

市の収入と支出は
どのようになっているのでしょうか？

安心・安全な
　街づくりを目指す。
安心・安全な
　街づくりを目指す。

生まれも育ちも幕張町、地元に住んでいるからこそ見えてくる地元の課題があります。私はみなさんの代表
として、地域の声をしっかりと行政へ届けます。花見川周辺の整備や危険な交差点への信号機設置など、
遠い道のりでも決してあきらめず固い意志で挑みます。「安心・安全な街づくり」を目指すためにも、ぜひ、み
なさんのお力をお貸しください。
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市の収入はどれくらい？

市の収入の根幹であり皆様に収めていただく市税をはじめ、公共施設
の利用料や国・県からの補助金などがあります。そのほか、不足部分
はやむを得ず借金をしながら、何とかやりくりしています。なお、国・県
からの補助金も、皆様に収めていただく税金がもとになるので、行政
運営のほとんどが、税金でまかなわれることになります。

どんな収入があるの？

平成２８年度決算の一般会計総額で3,986億円です。市民１人あたりで
は、41.3万円になります。

市の支出はどれくらい？

高齢者介護や生活介護などの福祉・保健・医療や、保健所運営などの
子育て支援・教育に関する支出で全体の５０％を占めています。次に過
去に取り組んだまちづくりのための借金の返済が１４％を占め、高い
割合となっています。
このほか道路の維持管理や経済振興など、支出は多岐に渡ります。

どんな支出があるの？

【図表】市の収入（Ｈ28決算）
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18.3万円
（1,767億円）
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ごみ処理・環境保全　4%
消防・救急　3%
その他　１％

公共施設の利用料等
1.4万円（133億円）　3%

国・県の補助金
8.3万円（802億円）
20%

借金
4.2万円
（411億円）
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その他
9.6万円
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※金額は市民1人あたり（カッコ内は総額、構成比）
【図表】市の支出（Ｈ28決算）
※金額は市民1人あたり（カッコ内は総額、構成比）

市民税 8.6万円（47％）
固定資産税 7.0万円（38％）
都市計画税 1.3万円（7％）

市たばこ税 0.7万円（4％）
その他 0.7万円（4％）

【参考】市税18.3万円の内訳（構成比）
市の宝くじ収入をご存知ですか？金額は、平成２８年度の決算で約27億円
です。宝くじ販売総額の約４０％は市の収益金となり、少子高齢化対策、防
犯対策、教育・社会福祉施設の整備などに使われます。収益金は、市内の
販売実績に応じて配分されるので、市内の売り場で宝くじを購入いただく
ことで、市の財政健全化につながります！

市民１人あたり
41.8万円
一般会計総額
4,039億円

市民１人あたり
41.3万円
一般会計総額
3,986億円

わたしたちが市に直接収める
市税と公共施設の利用料で
全体の約半分になります。

ちょっと財政の健全化

http://ishikawa-h.com



〒262-0032　千葉市花見川区幕張町4-526　TEL/FAX 043-273-8887
URL : http://ishikawa-h.com　E-mail : ishiintl@hotmail.com

石川 ひろし政務活動事務所
〒260-8722 千葉市中央区千葉港1-1　TEL 043-245-5480

（議会事務局）TEL 043-245-5465

自由民主党 千葉市議会議員団室
市政についての皆様のご意見・ご要望をお聞かせください！
❶毎朝7：00～8：00まで幕張4丁目の交差点でお子さまの見守り活動を行っています。 LibDems

Liberal Democratic Party of JAPAN

市議会議員として、花見川区そして千葉市の課題に地道に取り組んでまいります！

防犯カメラについて

平成29年9月25日の定例会にて
石川ひろしが一般質問をいたしました内容をご紹介させていただきます。一般質問一般質問Q＆A

❷

❶

❸ ❹

❷藤代農園 藤代正博さんと。
❸日本赤十字社千葉県支部
　救護課長と災害対応について語る。
❹自由民主党
　千葉市議会議員団室にて。

詳しい内容は「千葉市議会映像配信」
よりご覧いただけます。
千葉市議会映像配信　石川ひろし

１１団体から合計３０台の設置希望が寄せられ、必要性などを審査
した結果、すべての団体の事業計画を承認したところであります。

今後は、事業計画を承認した団体から正式な補助金の申請を受け付け、
年度内に、防犯カメラの設置を完了していただくこととなっております。
地域の防犯力の向上を図るため、犯罪
発生件数状況や地域特性などを考慮し
ながら、防犯カメラの効果的・効率的な
設置に努めて参ります。
これに加えて、不特定多数の人が集まる
主要駅周辺や繁華街などで、直接、防犯
カメラの設置を検討してまいります。

コンテナを利用して貸し倉庫を
設置する場合、コンテナを設置

し、貸し倉庫などとして継続的に使用す
るものは建築基準法上の建築物に該当
します。また、どのような規制を受けるか
についてですが、建築基準法に基づく建築確認申請の手続きが必要となり、
同法の規制が適用されることから、コンテナを基礎に固定するなどの構造基
準に適合することや、低層住宅が立ち並ぶ「第１種低層住居専用地域」や「第
２種低層住居専用地域」「第１種中高層住居専用地域」の用途地域では、原則
建築ができないなど都市計画の用途規制に適合する必要があります。

駅前の市有地の今後の利活用についてですが、当該地につきまして
も、従来から様々な利活用の要望があり、近年は、地域の皆様が憩

えるようなポケットパーク的な土地利用の要望が強く上がっております。本
市としましては、駅前密集地に残る少ない空間である
ことから、地元商店街や町内会のご意見を聴きながら
地域の皆様が有効に活用できるスペースとなるよう
検討して参ります。

A
平成28年における本市の犯罪発生件数は、
10,254件であり前年の２７年と比較しますと、マ
イナス1,222件、約１１％の減少となっていますが
千葉県下ではワースト１位になっております。こう
した中、犯罪抑止や検挙率の向上、さらには体感

治安の改善に大きく寄与する防犯カメラ設置への補助制度が、本年度から
開始されましたが、地域から設置台数が足りていないのではないかと声が
私の元に届いております。そこで２点お伺いします。１点目は、町内自治会
への設置補助事業における申し込み状況について。２点目は、今後の防犯
カメラ設置に対する市の考え方について、お伺いします。

Q

民泊について
いわゆる「民泊」とは、旅館やホテルなどではなく、住宅を活用して
宿泊サービスを提供しているもので宿泊業の許可を取得する必要が

ありますが、無許可で営業している現状が見受けられます。多くは、インター
ネットの仲介サイト等で予約されており、物件を特定し、把握することが困難
な状況にあります。なお、近隣住民からの苦情などが寄せられた場合、施設
の場所が特定できたものについては、指導しております。
課題と本市の取組みについてですが、事業者には、民泊者への騒音やごみ
の処理方法の説明、苦情対応、標識の設置などが義務付けられております。
なお、今後、旅館業法の改正が予定されており。これまで行えなかった違法
民泊施設への立入権限が市へ付与されるなど、規制の強化がはかられる見
込みです。民泊の運営は、近隣住民の生活環境への影響も懸念されること
から、事業者による適正な事業運営が確保されるよう、努めて参ります。

A

A

２～３年前花見川区幕張地域にて無許可で民泊を
しているのではないかと近隣の方々より聞いてお
りました。民泊については、今議会で実施エリアが
若葉区と緑区に限定

された国家戦略特区における民泊の審議がさ
れましたが、それとは別に、住宅民泊事業法に
よる新たな民泊が全市的に可能となると聞い
ております。民泊の現状と課題と市の取り組み
についてお伺いいたします。

Q

コンテナの貸し倉庫について
近年、市街地において、コンテナを利用した貸し
倉庫が見受けられます。
住宅地への設置による騒音、景観などの周辺環
境への悪影響や震災時の転倒による歩行者への

危害、道路の閉鎖など、さまざまな弊害が生じることが考えられます。そ
こでコンテナを利用して貸し倉庫を設置する場合、建築基準法上の建築
物に該当するのか。また、該当するのであれば、どのような規制を受ける
か、お伺いします。

Q

AJR幕張駅南口について
JR幕張駅南口地区は、かつて再開発事業の計画
もされておりましたが、地権者の合意が得られな
いなど様々な要因もあり、残念ながら事業は中止
となってしまいました。その際に先行取得してい

た駅前通りに面した三角形の土地があり、過去には市民の有志の皆さん
により、花壇として管理された時期もあるものの、現在は古いフェンスに
囲われ、特段、利活用されていない状況にあります。そこで私は、駅前に
隣接しているこの土地について、JR幕張駅南口周辺の活性化に何かしら
寄与することができるものと考えており、積極的な土地活用を進めること
が必要であると考えます。今後、土地の利活用について当局はどのよう
に考えているのか、お伺いします。

Q
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